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    Bezirk Oberpfalz-Süd  

     
   
        https://www.bttv.de/oberpfalz-sued 
  

        
 

Protokoll des ordentlichen Bezirkstages Oberpfalz-Süd  
am Freitag, 19. Mai 2023 

 
Beginn, Ort: 19.00 Uhr, 93128 Diesenbach, Sandstr. 21, Bürgerstuben 
 
Anwesende der Vorstandschaft: Rudi Prösl (Bez.-Vorsitzender), Tino Arlt (stellv. Bez.-Vorsitzender und Bez.-
Sportwart), Richard Zaspel (Bez.-Kassenwart), Harald Schwarz (Bez.-FW Vereinsservice), Pfeffer Toni (Bez.-
Jugendwart)  
Schriftführerin: Ingrid Weiß 
 
Top 1:  Eröffnung 
 
 a) Begrüßung durch den Bezirksvorsitzenden  
 Vorsitzender Rudi Prösl begrüßt die Teilnehmer und Ehrengäste. 
  
 b) Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Stimmberechtigung 
 Von den insgesamt 94 Vereinen des Bezirks sind 65 Vereine mit einer gültigen Vereinsvollmacht anwesend. Der 
Bezirkstag ist somit beschlussfähig. 
  
c) Genehmigung der Tagesordnung und letztem Protokoll  
Der Vorsitzende weist darauf hin, dass die Tagesordnung bereits auf der Bezirkshomepage als Download 
eingestellt wurde und fragt die Teilnehmer, ob Einwände oder  Anträge zur Tagesordnung bestehen bzw. gestellt 
werden. Dies ist nicht der Fall. Ebenso werden gegen das Protokoll des letzten Bezirkstages vom 22.05.2022 keine 
Einwände erhoben. 
Somit sind die Tagesordnung und das Bezirkstags Protokoll vom 22.05.2022 genehmigt.    
   
d) Totengedenken 
Der Bezirkstag gedenkt der Verstorbenen seit dem letzten Bezirkstag am 22.05.2022 (Hanna Sommerer, TSV 
Berching, Johann Meister, RT Regensburg, Georg Staudigl, TV 04 Hemau)  
 
Top 2:  Grußworte der Ehrengäste 
Der Erste Bürgermeister der Marktgemeinde Regenstauf, Josef Schindler, die Vorsitzende des SV Diesenbach, 
Sandra Aichner als Gastgeberin für die Ausrichtung des Bezirkstags, und Wolfgang Popp, Vizepräsident des BTTV, 
wünschen dem Bezirk Oberpfalz-Süd weiterhin viel Erfolg bei ihrer Arbeit  für den TT-Sport und für die heutige  
Veranstaltung ein gutes Gelingen. 
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Top 3: Berichte 
  
a) Berichte der Mitglieder des Bezirksvorstandes 
Bezirksvorsitzender Rudi Prösl 
Er verweist auf seinen detaillierten Bericht, der auf der Bezirks Homepage veröffentlicht ist. Anmerkungen dazu 
sind bei ihm nicht eingegangen.  
Einige Statistiken, welche die Entwicklung der Vereine, Spieler, Mannschaften  und Ligen darstellen, werden von 
Prösl näher erläutert: 
        

  
 
Vor allem der Rückgang bei den Jugendmannschaften bereitet dem Vorsitzenden Sorgen. 
       

 
       
Der Vorsitzende appelliert an die Vereine, auch die TT-Spieler an den BTTV zu melden, die nicht am aktiven 
Liegenspielbetrieb teilnehmen, wegen der damit verbundenen Zuwendungsleistungen. 
 
Bezirkssportwart Tino Arlt 
Tino Arlt weist ebenfalls darauf hin, dass sein ausführlicher Bericht auf der Bezirkshomepage veröffentlicht ist. 
Die Spielsaison 2022/23 ist gut verlaufen. 
Allerdings gab es zwei „übervolle“ Ligen in der Bezirksoberliga und in der Bezirksliga mit einmal 13 und einmal 
12 Mannschaften, was bis zu 5 Absteiger zur Folge hatte, damit die Ligen wieder auf die Sollstärke von 10 
Mannschaften zurück geführt werden können.  
Sein Dank geht an Robert Wittl für die Organisation der Relegationsrunden, an den TSV Abensberg für die 
Ausrichtung der Bezirkseinzelmeisterschaften und an Helmut Schwarzbeck und den ESV 1927 Regensburg für die 
Organisation und Durchführung der Seniorenmeisterschaften. 
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Bezirksfachwart Vereinsservice Harald Schwarz  
Ein umfassender Bericht von Harald Schwarz ist ebenfalls auf der Bezirkshomepage veröffentlicht. 
Die Minimeisterschaften wurden dieses Jahr wieder ausgerichtet. Und sie ist eine Erfolgsstory seit 40 Jahren. Es 
haben 13 Vereine teilgenommen. Es wurden wie bereits im Vorjahr nur Bezirksentscheide durchgeführt.  
Schwarz appelliert an die Vereine, künftig bei den Anmeldungen auf die vollständige Erfassung aller wichtigen 
Daten – genaue Adresse, Telefonnummer – zu achten.  
 
Fachwart Pokal Sebastian Plank 
Fachwart Plank fehlt entschuldigt. Sein Bericht wird vom Bezirksvorsitzenden vorgetragen. Weitere 
Informationen sind auf der Bezirkshomepage veröffentlicht. 
 
Bezirksjugendwart Toni Pfeffer  
Toni Pfeffer bedankt sich für die Ausrichter der Bezirkseinzelmeisterschaften. 
Leider gibt der Negativtrend beim Jugendspielbetrieb Anlass zu großen Sorgen. Er appelliert deshalb 
nachdrücklich an alle TT-Abteilungen, mit allen zur Verfügung stehenden Möglichkeiten diesem Negativtrend 
entgegen zu wirken und ihn zu stoppen.  
Sein Dank geht an alle Jugendfachwarte für die gute Zusammenarbeit.  
Ein ausführlicher Bericht ist auf derr Bezirkshomepage veröffentlicht. 
 
b) Diskussion zu den Berichten und Gelegenheit der Vereine zur Aussprache 
Die Berichte werden zur Kenntnis genommen. Eine weitere Diskussion und Aussprache erfolgt nicht.  
 
Top 4: Haushalt 
 
a) Übersicht über das Haushaltsjahr 2022  
 Bezirkskassenwart Richard Zaspel erläutert den Kassenbericht von 2022.  
 

 
 
Die Kasse wurde vom BTTV geprüft. Der Revisionsbericht über eine einwandfreie Kassenführung liegt vor. 
 
b) Genehmigung des Jahresabschlusses 2022 
Der Jahresabschluss 2022 wird einstimmig genehmigt. 
 
c) Entlastung der Verantwortlichen für die Finanzen 
 Die Verantwortlichen für die Finanzen – Kassenwart Zaspel, Vorsitzender Prösl, 
 werden einstimmig entlastet. 
 
d) Übersicht über den aktuellen Stand des lfd. Jahres 2023 
Kassenwart Zaspel erläutert den aktuellen Stand zum Haushaltsplan für 2023.  
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e) Entwurf des Haushaltsplanes für das Folgejahr 2024 
Im Anschluss erörtert Kassenwart Zaspel den Haushaltsplanentwurf für 2024 mit Einnahmen und Ausgaben in 
Höhe von 9.400 EUR. 
Hierzu erläutert Zaspel, dass die Finanzierung der Bezirke auf einen reinen Ausgabenhaushalt umgestellt wird, 
wonach sämtliche haushaltsrelevante Kosten beglichen werden und bezirksspezifische Einnahmen gänzlich für 
Sportmaßnahmen verwendet werden dürfen. Nicht verbrauchte Einnahmen fließen zurück. 
 
Die Ausführungen werden ohne weitere Aussprache von den Teilnehmern zur Kenntnis genommen. 
 
Top 5: Ehrungen 
 
a) Ehrungen von Personen 
Die Ehrungen für besondere Verdienste beim BTTV und BLSV werden vom Beauftragten für Ehrungen Josef 
Liedtke, für den BTTV gemeinsam mit Wolfgang Popp, vorgenommen. Die für besondere Verdienste geehrten 
Personen sind in den Anlagen 1 und 2 dieser Niederschrift aufgeführt. 
Liedtke bedankt sich bei allen Geehrten für ihr ehrenamtliches Engagement und stellt fest, dass es heute keine 
Selbstverständlichkeit mehr ist, wenn Menschen ihre Freizeit für eine ehrenamtliche Tätigkeit opfern. 
Rudi Prösl ehrt „außer der Reihe“ Helmut Schumann vom ESV 1927 Regensburg für 60 Jahre aktiven TT-Sport. 
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b) Ehrungen von Mannschaftsmeistern und Pokalsiegern 
Die Mannschaftsmeister und Pokalsieger werden von Bezirkssportwart Tino Arlt geehrt.  
Die Liste mit den Mannschaftsmeistern und Pokalsiegern ist als Anlage 3 Bestandteil dieser Niederschrift. 
 
Top 6: Offene Fachwartstellen  
  
a) Besetzung offener Fachwarte 
Vorsitzender Prösl informiert, dass derzeit folgende Fachwartposten nicht besetzt bzw. nur kommissarisch 
besetzt sind: 
Fachwart für Öffentlichkeitsarbeit in R/KEH (kommissarisch Vors. Prösl), FW Erwachsenen Einzelsport 
(kommissarisch Bez. Sportwart Arlt), sowie FW Schriftführer/in (kommissarisch Welter Natalie), FW Breitensport 
und FW Schulsport. 
 
b) Bestätigung der neuen Fachwarte 
Folgende Personen stellen sich als Fachwarte für die o. g. Fachwartposten zur Verfügung: 
Schriftführerin:  Ingrid Weiß 
Breitensport:  Dominik Tran 
Schulsport:  Höfele Magdalena 
Erwachsenen Einzelsport: Toni Pfeiffer wird mit Werner Sobek Rücksprache nehmen, der sich ggf. als Fachwart 
zur Verfügung stellt. 
Prösl wird die Aufgaben des Fachwarts für Öffentlichkeitsarbeit in R/KEH nicht mehr kommissarisch ausüben. 
Sollte sich kein Fachwart finden, findet keine Öffentlichkeitsarbeit in dieser Region mehr statt. 
 
Die Teilnehmer nehmen den Sachverhalt zur Kenntnis und bestätigen einstimmig die neuen Fachwarte.  
 
Top 7: Anträge 
 
a) Feststellung der Dringlichkeit von nicht fristgerecht eingegangenen Anträgen 
Der Vorsitzende teilt mit, dass keine Anträge vorliegen. 
 
b) Anträge auf Änderung von Bestimmungen zur Weiterleitung an die BTTV-Gremien 
Der Vorsitzende gibt Erläuterungen zur Behandlung und Abstimmung über Anträge, die an die BTTV-Gremien zur 
Abstimmung weitergeleitet wurden.  
1) Spielgemeinschaft zulassen     abgelehnt  
2) Durchspielen im 4er/3er System    angenommen 
3) Einführung  digitaler Spielbericht                         angenommen    
    (momentan noch freiwillig)  
4) Änderung Finanzordnung (betrifft Bezirk)           angenommen 
5) Einführung einer Spielerpassgebühr                   abgelehnt 
6) Damen in einem Zweitverein spielberechtigt      abgelehnt 
7) Dringlichkeitsantrag (Einsetzung mehrerer Ausländer in einer Mannschaft) wurde die Dringlichkeit nicht 
anerkannt.      abgelehnt 
8) Strukturreform Im BTTV     abgelehnt 
 
Zur Einführung des digitalen Spielberichts wird das Procedere erläutert. Demnach wird den Mannschaftsführern 
bzw. Personen, die einen Zugang in das Ergebnisportal auf click-tt haben, ein QR Code zur Verfügung gestellt, 
den sie sich auf ihr Smartphone laden können. Damit kann ein digitaler Spielbericht bearbeitet werden und nach 
Ende eines Spiels versandt werden. In einer lebhaften Debatte wird die Auffassung vertreten, dass die digitale 
Spielberichtserfassung in der geplanten Form wohl nur eine Frage der Zeit ist, bis sie verpflichtend eingeführt 
wird – ähnlich wie es bei der Spielberichtserfassung über click-tt der Fall war. Allerdings sind zum digitalen 
Spielbericht noch viele Fragen offen, was das praktische Handling anbelangt.  
 
c) Anträge auf Änderungen von Bestimmungen auf Bezirksebene  
Es sind keine Anträge eingegangen. 
 
d) Sonstige Anträge 
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Der Vorsitzende bittet alle Vereine, sich über die Bezirkshomepage regelmäßig über aktuelle Termine, 
Veranstaltungen und dgl. zu  informieren. Von verschiedenen Teilnehmern wird hierzu moniert, dass sehr viel 
über die Veranstaltungen im Jugendbereich aber wenig über den Erwachsenenbereich veröffentlicht wird.  
 
Der Vorsitzende bittet die Versammlung um eine Meinungsbildung, ob eine Relegation von der B in die A Klasse 
sinnvoll ist. Die Mehrheit der Teilnehmer spricht sich dafür aus. Das Thema wird zur weiteren Bearbeitung auf 
die nächsten Vorstandssitzungen genommen. 
 
Des Weiteren stellt Prösl zur Diskussion, ob eine Anfängerliga Erwachsene in der D-Klasse als Parallel-Liga 
gebildet werden soll. Hier gibt es sehr unterschiedliche Ansichten. Die Vorstandschaft wird sich mit dem Thema 
weiter beschäftigen.  
 
Anlässlich der zurückgehenden Zahlen im Jugendspielbetrieb appelliert der Vorsitzende nochmals an alle 
Vereine, alle geeigneten Maßnahmen zu treffen, um den Negativtrend aufzuhalten. Ggf. sollten auch die Eltern 
der Jugendlichen bei der Betreuung mit eingebunden werden. Dazu erfolgt eine sehr angeregte Diskussion. Vor 
allem Jugendbetreuer sehen dies eher kritisch, da Jugendliche bei ihren Wettkämpfen vor allem fachkundige 
Unterstützung benötigen. 
 
Laut Vorsitzendem liegt für die Veranstaltung des Bezirkstages 2024 ein Antrag vor, diesen im Landkreis Cham 
auszurichten. Nach erfolgter Diskussion der Versammlung soll der nächste Bezirkstag wieder im Raum 
Regensburg abgehalten werden. 
 
Dazu erfolgt mehrheitliche Zustimmung. 
 
Die behindertengerechte Ausübung des TT-Sports im Jugendbereich soll forciert werden. Sportvereine, welche 
die entsprechenden barrierefreien Voraussetzungen erfüllen, mögen sich bitte an den  Bezirksjugendwart Toni 
Pfeffer wenden. 

 
Top 8: Sonstiges  
 
Prösl bittet um Beachtung der aktuellen Termine für die Vereine, die auf der Bezirkshomepage abgerufen werden 
können und im letzten BTTV-Newsletter KW 20/2023 veröffentlicht sind. 
 
Top 9: Schlusswort und Verabschiedung 
 
Rudi Prösl bedankt sich bei allen Teilnehmern. Er beendet die Versammlung und wünscht einen guten 
Nachhauseweg. 
Der Bezirkstag wird um 22.12 Uhr geschlossen. 
 
Ingrid Weiß 
Schriftführerin 
(gültig ohne Unterschrift)  


